

Gens d'Acadie

Jacob Bernier

Gens d'Acadie

Gens de l'Acadie, à qui je m'adresse aujourd'hui,
Peuple mille et une fois conquis et toujours insoumis
Nation fière et survivante d'un colonialisme⁶ crasse
Que l'on a tenté d'éradiquer à coup de politiques et de paperasses.

Gens de l'Acadie, habitants du bout du monde
Phares repoussant de vos sourires les conquêtes des ombres
Possédants de la résilience nécessaire à l'exfiltration des tombes
Dans lesquelles on a tenté de vous déporter de façon immonde.

Gens de l'Acadie, je fais appel à votre courage déjà trop prouvé
Par les cicatrices qui habitent vos cœurs désabusés
Et je vous lance un appel au rassemblement
Pour créer cette terre promise depuis déjà bien longtemps.

Gens de l'Acadie, je vous réfère à votre devise :
L'union fait la force; mais l'union de qui, la force de qui?
Il est temps de surpasser les superficialités qui vous divisent
Pour faire face aux ennemis qui vous guettent au détour de la nuit.

Gens de l'Acadie, je pointe du doigt votre adversaire
Celui qui a fait courir Évangéline de misère en misère
Cet ennemi qui n'est ni le nouvel arrivant, ni le mendiant
Et qui est toujours aussi vivant et puissant.

6. Il est important de noter ici que le peuple acadien a bel et bien été victime de colonialisme, mais il a également été colonisateur à son arrivée en Amérique. La reconnaissance de l'injustice vécue devrait mener le lecteur ou la lectrice vers une volonté d'agir pour corriger les conséquences de son propre colonialisme.

Gens de l'Acadie, je désigne votre Goliath ainsi :
 L'avidité à perpétuité, la destruction à fin d'accumulation
 Votre belligérant, le capitalisme, est d'une solidité effrayante
 Mais il n'est pas invincible, et vous n'êtes pas seuls.

Gens de l'Acadie, je vous rappelle à votre devoir de rêver
 À ce rêve du pays d'Acadie, porté par vos ancêtres entêtés
 Je vous parle d'un pays souverain et autonome
 Pour ne plus jamais avoir à subir le courroux des autres Hommes.

Gens de l'Acadie, le temps du grand rassemblement est venu
 Unissez-vous, maintenant, dans les champs, sur l'eau et dans les rues
 Pour que votre dignité ne soit plus ce combat sempiternel
 Et pour que l'on puisse enfin rapatrier vos Gabriel.

J'ai écrit un discours poétique qui a pour but d'être un appel au rassemblement, à l'union, cette union qui sera absolument nécessaire pour la création de la biorégion que l'on souhaite démocratique. Dans ce poème/discours, je fais référence à l'histoire et à la culture du peuple acadien afin de créer un point en commun auquel celui-ci peut se rattacher pour générer un sentiment d'appartenance. Je souligne aussi la résistance, la résilience et la bienveillance du peuple, pour générer un sentiment de fierté auquel il peut se rattacher.

Je mentionne également certains enjeux qui servent de bouc émissaire à certains problèmes vécus aujourd'hui par le peuple acadien pour suggérer que le problème ne vient pas de là, le problème est plus gros.

J'espère générer à la fois un sentiment d'appartenance et de fierté, de la colère et de l'indignation, de l'espoir et une envie d'agir qui mène à la première action à faire et présente tout au long du poème : l'union.

